

Protokoll der StuKo-Sitzung vom 10. Oktober 2022 [bestätigt am 22.05.2023]

Ort: StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar/<https://meeting.uni-weimar.de/b/sim-ru3-xbo-rwo>

Sitzungsleitung: [Sophia Lick]

Protokoll: [Lea Höpfner]

Aufgabenprotokoll: [Simone Braun]

[Sophia Lick] eröffnet die Sitzung um 19:02 Uhr und begrüßt alle anwesenden StuKo-Mitglieder und Gäste.

TOP 1 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung)

TOP 1.1 Neue Delegierte/Mitglieder

[Kora Stehr] als neues Mitglied begrüßt,
[Christian von Hören] als neues Mitglied begrüßt

TOP 1.2 Anwesenheit

Alle Fachschaften anwesend, 11 stimmberechtigte Mitglieder vom StuKo anwesend. Der StuKo ist beschlussfähig.

TOP 1.3 Tagesordnung

TOP 3.1 „Kulturförderantrag Alternative Einführungswoche“ hinzugefügt
TOP 7.5 „Wunsch auf Unterstützung der Fahrradwerkstatt „Die Pumpe“ von Seiten des StuKo“ vorgezogen
TOP 0.1 Neue Delegierte/Mitglieder -> [Christian von Hören] hinzugefügt

TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten

TOP 2.1 Wahl von [Kora Stehr] zum neuen Vorstand für A&U

[Kora Stehr] für A&U wird anstelle von [Franziska Fischer] als StuKo-Vorstand erklärt. Sie ist im 3. Semester Urbanistik und es ist ihr erstes Jahr im FsR A&U.

[Sophia Lick] Wahl [Kora Stehr] zum StuKo-Vorstand			
[B 086 - 2022]	ja	nein	Enthaltung
Geheime Personalwahl	10	0	1

- Bestätigt -

[Leonard Winter] betritt den Raum	19:23, 11 Mitglieder
-----------------------------------	----------------------

TOP 3.1 Kulturförderantrag für die Alternative Studieneinführungswoche von [Sönke von der Ahe]

[Sönke von der Ahe] studiert Urbanistik und kümmert sich momentan um die Alternative Studierendeneinführungswoche. Er hat einen Kulturförderantrag beim Referat Kulturförderung gestellt, das momentan aber nicht besetzt ist. Somit ist der StuKo dafür verantwortlich. Die Alternative Studierendeneinführungswoche geht über die Erstwoche hinaus und umfasst zum Beispiel eine Initiativenvorstellung. Dafür können sich Gruppen/Initiativen bei den Organisator*innen der Studierendeneinführungswoche melden. [Sönke von der Ahe] möchte in seinem Antrag dafür 500€ für Werbe- und Workshopmaterial, sowie Tontechnik haben. Er rechnet das ganze vom 24.10 bis 07.11. ab. Der StuKo sammelt weitere Fragen an ihn bis nächste Woche und stimmt dann über den Antrag ab.

Vorgezogen

[Sönke von der Ahe] verlässt den Raum	19:38, 11 Mitglieder
---------------------------------------	----------------------

TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen Delegierten

TOP 2.1 Vorstellung und Wahl von [Tilman Levine] als studentischer Vertreter für den Kreativfonds

[Tilman Levine] studiert Architektur im 3. Semester Master und hat unter anderem bei Professor Schütz die Freibad-Kolonnade gemacht und bei der Summaery vorgestellt.

[Sophia Lick] Wahl von [Tilman Levine] zum studentischen Vertreter im Kreativfonds			
[B 087 - 2022]	ja	nein	Enthaltung
Geheime Personalwahl	11	0	0

- Einstimmig bestätigt -

TOP 7.5 Wunsch auf Unterstützung der Fahrradwerkstatt „Die Pumpe“ von Seiten des StuKo

[Thyra Kolde] Die Pumpe ist im März aus der Alten Feuerwache ausgezogen und ihnen wurde gesagt, dass sie danach wieder in den Mensakeller ziehen können. Nach einigen Verlängerungen seitens des Studierendenwerks wurde ihnen jetzt gesagt, dass es keine Verträge für die Räume mit der Universität gibt – dürfen also rechtlich nicht dort rein. [Sebastian Hollnack] war dafür hauptsächlich ihr Ansprechpartner. Sie können noch bis spätestens November draußen arbeiten solange es noch nicht zu dunkel und kalt wird. Die Pumpe fragt jetzt den StuKo um Hilfe, um noch einmal beim Kanzler nachzufragen. [Leonard Winter] erklärt, dass die Universität die Räume des Studierendenwerkes nicht mehr kostenlos benutzen darf. Es wird nochmal eine E-Mail verfasst, bei der der StuKo nochmal drüber schaut und weiterleitet.

Vorgezogen

[Steven Mac Nelly] betritt den Raum

19:46, 11 Mitglieder

[Thyra Kolde] verlässt den Raum

20:01, 11 Mitglieder

TOP 7.1 Vorstellung der „Task Force Energie“ und Austausch -> [Steven Mac Nelly] / Umweltbeauftragter der Uni

[Steven Mac Nelly] Task Force Energie und Austausch, in Ilmenau Maschinenbau studiert - Kunststofftechnik, war Energietechnikbeauftragter, jetzt Umweltbeauftragter der Universität. Es gab einen Umweltbericht von Herrn Professor Kraft von der Uni vor 2 Jahren. Es ist vorgesehen, dass im Zwei-Jahres-Takt weiterzuführen. Dafür ist [Steven Mac Nelly] jetzt verantwortlich. Das Präsidium hat einen 3-Stufen-Plan erstellt. Momentan wurden die folgenden Stufen festgelegt: Stufe 1: 20-25% Energie einsparen, Stufe 2 bei Gasmangellage beinhaltet noch keine konkreten Pläne, Stufe 3 ist dann gar kein Gas. Die Universität hat offiziell geschützten Status und es wird diskutiert was das für die Uni bedeutet. Momentan gilt aber Stufe 1 und dafür muss jetzt ein Aktionsradius festgestellt werden und ein Energieplan erstellt werden.

vorgezogen

Er hat zur Beschlussvorlage für das Präsidium beigetragen, namens „IT sinnvoll nutzen“, das beinhaltet z.B. Energiesparmodusgeräte ausschalten wie Drucker, Tablets, Steckerleisten, zudem sollen Thermometer verteilt werden, um den Mitarbeiter*innen zu ermöglichen, die Raumtemperaturen selbstständig zu testen (self-awareness). Das Präsidium sagt es soll Präsenzlehre als erste Priorität angeboten werden. Studierende können Vorschläge beim StuKo einreichen für Energiesparmaßnahmen, sodass die Task Force dann die

Vorschläge erhält. [Cathleen Dost] hatte sich als studentische Vertreterin in der Task Force Energie angeboten, [Jonas Hülsmann] [Jenny Oltmann] wären ebenfalls interessiert.	
[Christian von Hören] verlässt den Raum	20:10, 10 Mitglieder
[Christian von Hören] betritt den Raum	20:12, 11 Mitglieder
[Lucia Lippold] und [Cathleen Dost] betreten den Raum	20:21, 11 Mitglieder

Pause von 20:25-20:40

TOP 3 **Beschlussanträge**

TOP 4 **Informationen und Beschlüsse des Vorstandes**

TOP 4.1 **Informationen**

Die M18 hat Probleme mit Schlüsseln, der Verbleib diverser Schlüssel ist ungeklärt, da viele Schlüssel innerhalb der Initiativen weitergegeben werden, ohne dass dies- wie eigentlich verpflichtend- bei der Geschäftsführung protokolliert wird. Man möchte nun die Inis dazu verpflichten, die Schlüssel vorzuzeigen - ansonsten wird das Budget gestrichen. Prinzipiell gilt: Die Schlüssel sind Eigentum vom Bundesland. Es gab jetzt einen Vorstandsbeschluss dazu: Falls es Budgetkürzungen geben sollte, dann sollte vorher überlegt werden wie viel.

Der StuKo Vorstand hat sich darauf geeinigt, das Budget komplett zu streichen. Die Deadline zur Vorlage der Schlüssel ist der 7.11.

Vorgezogen

TOP 7.2 **Änderung der Finanzordnung bzgl. Essen und nicht-alkoholischer Getränke**

Die Finanzordnung voraussichtlich wird angepasst. Essen ist während jeglicher Gremienarbeit nun finanzierbar. Dies beinhaltet das Aufräumen der M18 und Veranstaltungen von Fachschaftsräten, um neue FsR-Mitglieder anzuwerben. Das kann dann durch das jeweilige FsR-Budget offiziell finanziert werden.

Vorgezogen

Referate brauchen dies grundsätzlich nicht. Das Referat Bauhaus Internationals trifft sich regelmäßig und grillt viel. Hier könnte man über eine Ausnahme nachdenken. Wenn bis zum kommenden Mittwoch zu dem Thema keine Rückmeldung seitens der Innenrevision kommt, wird der Entwurf an das Justizariat weitergeleitet. Nach Genehmigung durch das Justizariat kann die Änderung der Finanzordnung vom StuKo beschlossen werden. Dies sollte möglichst bis zur Haushaltssitzung erfolgen.

TOP 5 Arbeitsstände

TOP 5.1 Aufgabenprotokoll der Sitzung vom 30. September 2022

Keine neuen Aufgaben.

TOP 6 Termine

Keine.

TOP 7 Sonstiges

TOP 7.3 Offener Brief zur Lage im Iran

[Louisa Hainich] hatte sich am Dienstag mit Leuten aus der iranischen Community getroffen. Die iranischen Studierenden hatten einen offenen Brief verfasst. Es gab dazu gutes Feedback und wurde jetzt auch von der Universität veröffentlicht. Von [Claudia Weinreich] kam die Idee, das hauptsächlich über die Seite der Studierenden zu veröffentlichen und zu verbreiten. Morgen gibt es auch nochmal eine Demonstration aus der studentischen Community zu dem Thema. Der offene Brief wird vom StuKo auch nochmal in einer Story beworben. Die FsRs können das Statement gerne auch auf ihren Kanälen posten.

TOP 7.4 Fragen für die Hearings zu den Wahlen der*des neuen Präsident*in

[Emelie Brockhaus]] [Franziska Fischer] Die Senator*innen haben sich folgende Fragen überlegt:

1. Welche Vorstellungen hat er*sie für die Lehre und den Campus

2. Wie wird mit strukturellem Rassismus umgegangen, wie schützt die Universität die Studierenden und wie wird auch intern damit umgegangen

TOP 7.6 Besetzung der Senatsausschüsse – Besetzung des HSB (1x für M, B, K&G)

[Jonas Hülsmann], Mitglied des Hochschul- und Studierendenbeirats für A&U hat berichtet, dass Leute für den HSB durch den StuKo nachbesetzt werden müssen. Es gab den Vorschlag, dass man noch ein Treffen organisiert um Interessenten darauf aufmerksam zu machen und um eine Einführung zu geben. Der Stadtverwaltung und [Sebastian Hollnack, StudierendenWerk Thüringen] wären auch anwesend. Die Treffen des HSB finden ca. alle 2-4 Monate statt, Dauer ca. 2-3 Stunden. Eine Beschreibung zum Posten gibt es auch nochmal auf der M18 Seite. Größere Themen in letzter Zeit waren zum Beispiel Corona, öffentlicher Raum – vor allem Campus und Wielandplatz, sowie Rassismus. [Cathleen Dost] würde den Posten für die Fakultät B gerne übernehmen.

Die Senatsausschüsse werden alle neukonstituiert. Der Ausschuss sucht noch Personen, ansonsten kann auch [Leonard Winter] den Posten übernehmen. Der Ausschuss für Studium und Lehre braucht für die Fakultät K & G noch Mitglieder. Der Ausschuss Forschung und Projekte braucht ebenfalls noch eine Person. Bei dem Bibliotheksbeirat und beim IT-Beirat ist noch nicht abgeklärt wie viele studentische Vertreter*innen benötigt werden. Der IT-Beirat ist eventuell schon besetzt.

[Jonas Hülsmann] [Leonard Winter] [Franziska Fischer] haben sich mit dem Wahlamt getroffen. Es soll für das nächste Jahr eine bessere Planung geben und es wird jetzt schon geplant, eine Wahlkampagne auszuarbeiten.

[Leonard Winter] erklärt, dass alle Posten von der Uni ausgeschrieben werden können. Jede nicht besetzte studentische Vertretung wird dort für die nächste Wahl beworben. [Emelie Brockhaus] wäre daran interessiert, die Stellenausschreibungen auf der M18-Seite zu übernehmen.

[Sohpia Lick] Wahl von [Cathleen Dost] als studentische Vertreterin für die Fakultät B für den HsB B			
[B 088 - 2022]	ja	nein	Enthaltung
Geheime Personalwahl	11	0	0

- Einstimmig bestätigt -

[Leonard Winter] verlässt den Raum	21:38, 11 Mitglieder
------------------------------------	----------------------

TOP 7.7 Feedback zur Ersti-Woche

<p>Die Planungen haben in diesem Jahr sehr spät begonnen. Die Kommunikation ist noch ausbaufähig. Es war ein Dauerproblem, zuständige Leute zu erreichen. Die Aufgabeneinteilung in der Organisationsgruppe war nicht optimal. Die Stadt-Rallye lief gut, wenn auch alles recht spontan geplant war. Man konnte Referate noch für Stände anwerben. Für das nächste Mal wird gewünscht, dass sich die Organisationsgruppe am besten auch wieder in Präsenz trifft und vielleicht ein Teambuilding untereinander veranstaltet wird. Generell früher anfangen wäre gut. Die Absprache mit Tutor*innen muss besser werden. Oft wurde auch zu wenig englische Übersetzungen angeboten. Daher gab es oft Probleme auf der Seite der Internationals. Zudem gab es DJ-Probleme im Kasseturm. Im Mascha gab es Probleme mit der Organisation. Sensibilität mit Alkohol wäre gut nochmal hervorzuheben (nicht-alkoholische Alternativen anbieten). Es gab die Idee für das nächste Mal eine Person zu ernennen, die alleine für die Kommunikation zwischen neuen und ehemaligen Planer*innen zuständig ist. Generell sollte man auch überlegen, eine gemeinsame Struktur anzulegen, wie und wo man am besten Pakete hinschickt.</p>	
---	--

[Leonard Winter] betritt den Raum	21:41, 11 Mitglieder
-----------------------------------	----------------------

[Simone Braun] verlässt den Raum	21:53, 11 Mitglieder
----------------------------------	----------------------

[Simone Braun] betritt den Raum	22:01, 11 Mitglieder
---------------------------------	----------------------

TOP 7.8 Wahl zur Besetzung der Task Force der Uni

[Sophia Lick] Wahl von [Berit Baur] als studentische Vertretung für die Task Force der Uni			
[B 089 - 2022]	ja	nein	Enthaltung
Geheime Personalwahl	11	0	0

- Einstimmig bestätigt -

[Sophia Lick] von [Jenny Oltmann] als studentische Vertretung für die Task Force der Uni			
	ja	nein	Enthaltung

[B 090 - 2022] Geheime Personalwahl	10	0	1
--	----	---	---

- Bestätigt -

TOP 7.6 Besetzung der Senatsausschüsse – Besetzung des HSB (1x für M, B, K&G)

Nachträgliche Wahlen zum TOP 7.6 weiter oben

[Louisa Hainich] Wahl von [Sophia Lick] als studentische Vertreterin für die Fakultät M für den HsB			
[B 091 - 2022] Geheime Personalwahl	ja	nein	Enthaltung
	11	0	0

- Einstimmig Bestätigt -

[Simone Braun] und [Bastian Schwerer] verlassen den Raum	22:13, 10 Mitglieder
[Lucia Lippold] und [Leonard Winter] verlassen den Raum	22:19, 10 Mitglieder
[Bastian Schwerer], [Simone Braun], [Lucia Lippold]], [Leonard Winter] betreten den Raum	22:22, 11 Mitglieder

[Sophia Lick] Besetzung von [Berit Baur] als studentische Vertretung im AS für Haushalt und Planung			
[B 092 - 2022] Geheime Personalwahl	ja	nein	Enthaltung
	10	0	1

- Bestätigt -

TOP 8 Nächste Sitzung

TOP 8.1 Termin

Montag der 17.10.2022, 19 Uhr

Redeleitung: [Louisa Hainich]